



PDI incautó cerca de 2 millones de dosis de droga avaluada en \$3.466 millones durante 2024

BRIANCO VALDIVIA. Desde la institución, también destacaron la desarticulación de diez bandas y tres organizaciones criminales, siendo detenidas 199 personas.

Walter Ávila González
walter.avila@australvaldivia.cl

La Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) de Valdivia, destacó el trabajo realizado durante el presente año, sacando en circulación poco más de dos millones de dosis de diversas drogas, las que fueron valoradas en aproximadamente 3 mil 466 millones de pesos; además de incautar una alta cantidad de armas y municiones, y la desarticulación de una decena de bandas criminales, entre otros antecedentes.

En ese sentido, el prefecto Cristian Chávez García, jefe de la Prefectura Contra el Crimen Organizado Sur de la Policía de Investigaciones, detalló que "esta Brigada especializada durante el año 2024 realizó diversas investigaciones en la región de Los Ríos, desarticulando un total de 10 bandas y 3 organizaciones criminales, deteniendo a 199 personas por infracción a la Ley de Drogas y a 18 por infracción a la Ley de Armas, impidiendo que un total de 2 millones 8 mil 750 dosis de drogas llegaran a manos de traficantes, alterando la tranquilidad de la ciudadanía".

"Además estas investigaciones son trabajadas en conjunto con la Brigada Investigadora de Lavados de Activos (Brilac) de Valdivia, con el objetivo de incautarles el patrimonio a las estructuras criminales", explicó.

Y agregó que "respecto a la droga incautada, corresponde a un total de 2.008.750 dosis, entre cannabis sativa, cocaína base, clorhidrato de cocaína, ketamina; además de 21 comprimidos de MDMA, 116 gramos de hongo psilocybe y 28 plantas de cannabis sativa, todo con un avalúo en el comercio informal superior a los \$3.466.571.940".

Además, se logró sacar de circulación un total de 3.776 cartuchos de municiones de distinto calibre, 55 armas de fuego entre escopetas, pistolas, revólver, rifle, fusil, 13 armas de fuego, de las cuales 11 estaban habilitadas para el disparo, en-



LOS OPERATIVOS POLICIALES FUERON DESARROLLADOS EN DISTINTAS COMUNAS DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS.



AUTORIDADES DESTACARON LA CONSTANTE LABOR POLICIAL.

tre otros elementos y partes de armamento de fuego que se impidió su mala utilización".

A DESTACAR

Dentro de las diligencias que destacaron este 2024, el prefecto Chávez informó que se encuentra la reciente investigación junto al Ministerio Público, donde los detectives de la Brianco Valdivia lograron desarticular una organización criminal dedicada al tráfico de drogas en la región de Los Ríos, quienes mantenían en funcionamiento dos laboratorios clandestinos para el abultamiento químico de las sustancias ilícitas, incautándoles más de 12 kilos de distintos tipos de droga avaluada en 221 millones de pesos, 6 vehículos utilizados en la actividad ilícita, 8 millones de pesos en efectivo, un chaleco antibala, un arma de fuego de tipo pistola con 18 cartuchos 9mm, entre otras espe-

cies de interés criminalístico y elementos de abultamiento de droga como soda cáustica y ácido muriático.

Asimismo, mencionó que durante febrero, detectives de esta unidad lograron detener a 7 integrantes de un clan familiar dedicado al tráfico de droga y diversos hechos de violencia con arma de fuego en la comuna de Lanco, a quienes se les incautaron sustancias ilícitas, armamento y vehículos por un avalúo superior a los 100 millones de pesos.

Durante abril, debido a múltiples hechos de violencia, la Brianco desarrolló un operativo masivo en la población Norte Grande II de Valdivia, el cual contó con la participación de más de 100 detectives, siendo detenidas seis personas, quienes a través de diversos domicilios utilizados como puntos de venta, abultamiento y dosificación de drogas, gene-

rabán inseguridad en el sector, incautando droga, armas de fuego y municiones.

Otra de las investigaciones con exitosos resultados, fue realizada en la comuna de Los Lagos, donde se desarticuló una organización criminal que internaba droga a la región, incautándole más de 20 kilos de drogas avaluada en 400 millones de pesos.

Durante junio, la Brianco detuvo a 6 personas e incautó 64 kilos de sustancias ilícitas, deteniendo a 6 personas integrantes de una organización criminal quienes, a través de diversos métodos de ocultamiento al interior de vehículos, insertaban drogas a la región, incautándoles además 2 armas de fuego y diversa munición.

En el mes de octubre, la unidad especializada desbarató 9 puntos de venta de droga en la población Norte Grande Valdivia, evitando hechos de inseguridad en sectores cercanos a centros de salud y jardines infantiles. Y en noviembre, los detectives desbarataron otra banda criminal dedicada al tráfico de droga en la región, incautándoles 22 kilos de sustancias ilícitas.

Finalmente, Chávez reiteró la invitación a la comunidad regional a denunciar y entregar antecedentes relativos al tráfico y microtráfico de drogas, a través del fono 134 de la PDI o de manera presencial en cualquier cuartel policial. **CS**